

«Tell» aus Italien

Autor(en): **K.Sch.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse**

Band (Jahr): **28 (1961)**

Heft 8-9

PDF erstellt am: **28.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-697973>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

stammen. Merkwürdigerweise werden die Ahnentafeln der Ptolomäer als Exempel hierfür bei weitem geschlagen durch diejenige eines lebenden Infanten von Spanien, von dessen 16 Ururgroßeltern 15 Bourbonen und Nachkommen Ludwigs XIII. sind.

Einige Beispiele, bei denen über «tote Punkte» nur besondere Glücksfunde halfen. Bei einer badischen Ahnentafel machte eine Ahnin namens Elisabeth Thum zunächst unüberwindliche Schwierigkeiten. Bei Durchsicht des ganzen betreffenden Kirchenbuches ergab sich dieser Name nur noch ein einziges Mal, und zwar kam an anderer Stelle eine Patin «Barbara Thum von Niederdorf» vor. Dieser unerwartete Herkunftshinweis führte schließlich zur eindeutigen Identität der Elisabeth Thum mit Elisabeth Thommen aus dem baselandschaftlichen Niederdorf. Dor ließen sich ihre Ahnen in erfreulicher Zahl weiterverfolgen. Ein andermal ließ sich eine Barbara Fröschelmoser trotz vieler Bemühungen nicht in die Stammtafel der Salzburger Patrizierfamilie einreihen. Das zufällig auf einer Auktion entdeckte, handschriftliche Gebetbuch eines Virgil Fröschelmoser von 1524 mit zahlreichen genealogischen Einträgen löste dieses Problem und darüber manches andere, die das Geschlecht bisher stellte. Ein ebenso zufällig bei einem Buchbinder herumliegendes, seltenes, in der Literatur sonst nicht zitiertes Buch über die Familie Eggenberg ergab spielend den lang gesuchten, nahen Zusammenhang der Augsburger mit der steiermärkischen, gefürsteten Linie. Einen merkwürdigen Glücksfund erlebte der Vortragende ferner bei der Suche nach der Abstammung eines sankt-albanischen Meiers in Lörrach, Heinrich Wolfgang Schencks. Seine Anfrage wegen eventueller Zugehörigkeit dieses Mannes zu dem Heilbronner Geschlecht Schenck bei dessen Familienverbands-Präsidenten wurde zwar verneint, aber der Absagebrief trug auf dem Briefkopf ein Wappen, das mit demjenigen auf einem bisher unbeachteten Petschaft im ehemaligen Besitz eines Urenkels des Wolfgang Heinrich Schenk übereinstimmte, und somit einen wesentlichen Hinweis über dessen Familienzugehörigkeit gab.

Der Redner schloß mit der Bemerkung, ein genealogischer Glücksfund ließe sich naturgemäß nicht erzwingen, aber seine Wahrscheinlichkeit stiege stark durch aktives Interesse an der gesamten genealogischen Forschung. s. n.

«Tell» aus Italien

Im «Schweizer Familienforscher» 1958, S. 52 f., konnte U. F. Hagmann mitteilen, daß es in Leipzig seit langer Zeit ein Geschlecht namens «Tell» gibt. Seither war einer der üblichen Bekanntmachungen des Zivilstandsamtes der Stadt Zürich im städt. Amtsblatt zu entnehmen, daß am 12. September 1959 in Zürich der italienische Staatsangehörige Umberto Tell, Küchenbursche, * Udine 13. Mai 1938, und die österreichische Staatsangehörige Paula Kramer, aus Stegersbach im Burgenland, getraut wurden. Und neuerdings können die Zürcher feststellen, daß in ihrer Stadt ein «Tellenbub» zur Welt kam, nämlich Erwin Tell, * Zürich 9. März 1961, S. d. Giovanni Tell, ital. Staatsangehöriger, und der Hermine geb. Schwarz. K. Sch.